

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 2.—*Domingo*.—La Visitación de Nuestra Señora.

Habiendo sabido Nuestra Señora, de boca del Arcángel San Gabriel, cómo su prima Santa Isabel se hallaba en el sexto mes de su embarazo, levantóse y marchó sin dilación y de prisa á la montaña, entró en casa de Zacarías y saludó á Isabel, la cual viendo á la Santísima Virgen, con espíritu profético, entendiendo el misterio de la Encarnación con el contento que pensarse puede al ver á tan soberana Señora y oyendo su salutación, le contestó: «Bienaventurada sois, Señora, entre todas las mujeres; bendito sea el fruto de vuestro vientre. ¿Y de dónde á mí tanta dicha que la Madre de mi Señor venga á mí? Porque desde el punto que tu salutación entró por mis oídos, se alegró el infante en mi vientre». Y si Santa Isabel se alegró y regocijó no se alegró menos el bienaventurado San Juan, que estaba en sus entrañas, con la visita divina del Hijo de Dios, pues con ella fué santificado y limpio de pecado original.

Se reza de dicho misterio de la Visitación de la Bienaventurada Virgen María, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Día 3.—*Lunes*.—Los Santos mártires Marco, Muciano y Paulo; San Eliodoro, Obispo, y San Jacinto, el cual en tiempo de Trajano fué martirizado de varios modos, y por último le dejaron morir de hambre en la cárcel.

El rezo es de la Preciosísima sangre de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Día 4.—*Martes*.—Santa Isabel, Infanta de España y Reina de Portugal; los santos Profetas Oseas y Aggeo; y San Laureano, Obispo y mártir.

Se reza de la infraoctava de los Santos Apóstoles San Pedro y San Pablo, con rito semidoble y color encarnado.

Día 5.—*Miércoles*.—Santa Deodata, virgen; Santa Zoa, mártir; Santa Filomena, virgen, y San Miguel de los Santos, de quien se reza con rito doble mayor y color blanco.

Día 6.—*Jueves*.—San Isaiás, Profeta y mártir; San Joar, pres-

bitero; San Rómulo, Obispo y mártir, y Santa Lucía, mártir con otros varios á quienes convirtió.

Se reza de la Octava de los Santos Apóstoles San Pedro y San Pablo, con rito doble y color encarnado.

Día 7. — Viernes.— Santa Edilburga, virgen hija del Rey de Inglaterra; San Odon, Obispo de Urgel, y los Santos mártires Claudio y sus compañeros.

Se reza de San Fermín, Obispo y mártir, con rito doble y color encarnado.

Día 8. — Sábado.— San Procopio, mártir; los Santos Aquila y Priscila, su mujer, y Santa Isabel, viuda, Reina de Portugal, de quien se reza con rito doble de segunda clase y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 2. — Catedral.—A las nueve solemne misa conventual.

San Juan de Sahagún (San Boal).—Fiesta Sacramental. A las diez y media misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón á cargo del doctor D. Juan Cajal, coadjutor de dicha iglesia parroquial. A las seis de la tarde solemnes completas y reserva.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las seis y media de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Iglesia conventual de San Esteban.—Primer domingo de mes.

A las cuatro y media de la tarde exposición de S. D. M., rosario, reserva, procesión y sermón por el Rvdo. P. Fr. Millán Ruiz de Alegría, O. P.

Por ser primer domingo de mes pueden ganarse cinco indulgencias plenarias y muchas parciales, y por ser la fiesta de la Visitación de Nuestra Señora, segundo misterio gozoso del rosario, pueden ganarse otras varias indulgencias plenarias y parciales.

Día 4. — Iglesia conventual de San Esteban.—A las cuatro de la tarde ejercicio de los quince sábados dedicados á Santo Domingo. Rosario, meditación y cánticos.

Día 7. — Parroquia del Carmen.—Comienza la novena á su gloriosa titular. Por la mañana á las nueve misa con S. D. M. expuesto y novena. El ejercicio de la tarde á las siete.

Capilla del Carmen.—Comienza la novena á la Santísima Virgen bajo la misma advocación. A las ocho misa y novena, que se repetirá por la tarde al oscurecer, precedida del santo rosario.

Clerecía.—El mensual ejercicio al Sagrado Corazón. Por la tarde habrá plática.

Día 8. — Parroquia del Carmen.—Sigue la novena anunciada.

Capilla del Carmen.—Sigue la novena anunciada.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las nueve misa cantada á la Virgen del Rosario. Por la tarde ejercicio de los quince sábados dedicados á la Santísima Virgen del Rosario, rosario, meditación y cánticos.



LA SEÑAL DE LA CRUZ

El abate Galerán escribía desde Londres:

En esta populosa ciudad, la importante y difícilísima misión es la de salvar á las criaturas pobres.

Por esto tenemos que buscarlas por todas partes, en los barrios inmundos en donde viven entregadas á sí mismas, mientras sus padres están en el trabajo, hay que ir á encontrarlas, porque todos los días vienen familias católicas sin avisarnos su llegada.

Hace algún tiempo, una pobre viuda con un pequeñuelo de seis años vino á establecerse en Londres. Cayó enferma y tuvo que entrar en el hospital; y mientras tanto, su hijo ingresaba en el hospicio de *Workhouse*. La desgraciada tuvo el consuelo de ver al sacerdote y de recibir los sacramentos, pero murió sin haber dicho nada de su pequeñuelo. El sacerdote supo, sin embargo, por las enfermeras que la difunta tenía un hijito en el hospicio. Este hospicio estaba, por desgracia, en manos de administradores protestantes, que pretendieron que el niño debía estar á su cargo para ser educado en la religión del padre, sin duda, también protestante.

Las investigaciones que se hicieron por toda Irlanda dieron por resultado el hallazgo de la partida del bautismo del padre en la Iglesia Católica; pero ya era tarde porque el niño había desaparecido, siendo enviado á un asilo en el que se negaron á dar su nombre.

Estando la justicia de parte de los católicos se puso á buscar al niño; se examinaron los registros de varios asilos de huérfanos, aunque inútilmente, porque sin duda había sido inscripto con nombre supuesto.

El sacerdote que llevaba este asunto entre manos, vino á buscarme, porque uno de aquellos establecimientos se encontraba en el distrito de que me hallaba encargado. Sin pérdida de tiempo comencé á trabajar: fui al asilo, miré todos los libros, pregunté al director, que sea dicho en honor á la verdad, me recibió con la mayor deferencia, pero todo en vano, porque ningún niño católico, ni que por su nombre hiciera deducir que era irlandés, había sido admitido en aquel instituto.

Iba á retirarme, desistiendo de mi propósito, cuando una idea feliz asaltó mi mente. Pedí permiso para ver á todos los asilados reunidos; y se me dijo que iban entonces á entrar al refectorio y que no habría inconveniente en lo que solicitaba. Eran 320.

Cuando hubieron entrado todos subí á un banco y les dije: «Hijos míos, miradme... en el nombre del Padre y del Hijo...» Apenas había llevado mi mano á la frente para hacer la señal de la Cruz, me apercibí de que uno de los más pequeñuelos levantaba instintivamente su mano y hacía la señal de la Cruz, mientras que todos sus compañeros permanecían quietos mirándome como extrañados y sin alcanzar á comprender nada.

Entonces me volví hacia el director: «Ahí, le dije, tenéis el católico, el niño perdido!» Este excelente hombre me respondió: «Había oído hablar muchas veces de la señal de la Cruz que hacen los católicos: pero nunca había pensado en su utilidad para descubrir un niño perdido; esto es maravilloso.»

A las cuarenta y ocho horas el huérfano se encontraba ya en uno de nuestros católicos asilos de *North-Hyde*, en donde todavía permanece comprendiendo de cada vez más cuánto debe á la señal de la Cruz, pues gracias á ella ha perseverado en la fe verdadera. ¡Pobre chiquito, nadie

tiene en el mundo más que la Iglesia! ¡Bien es verdad, que lo estrecha con cariño, entre sus brazos de Madre bondadosa!

(De *Le Pelerin*).

LA HOGUERA DE SAN JUAN

I

DÓNDE vamos?—preguntaron á coro media docena de voces infantiles, al declinar de una tarde, víspera del día de San Juan.

—A la pescadería de la *señá* Jacinta—contestó otra voz de niño, que, por su tono y energía, recordaba la de un general que manda á sus soldados.

Y allá va la patrulla de rapazuelos, dispuestos á apoderarse, como bandada de gorriones en un rastrojo, de todas las pipas y banastas que la *señá* Jacinta guardaba en la bodega... Anda, anda... y con poco ánimo que van... Buenos empellones se llevaron los dependientes de la pescadería por oponerse á su paso...—Si la *señá* Jacinta nos ha dicho que vengamos á buscar para la hoguera—dijo un rapaz... Los dependientes se consideraron vencidos, y tienda, corrales y bodega fueron invadidos y escrupulosamente registrados por los muchachos, que á un buen rato aparecen en la calle, el que menos con una banasta en cada mano.

—¿Y el *mandón*?—preguntan todos al verse sin su jefe.

—Aquí está—responde un chico, apareciendo en la puerta de la calle, con un pequeño tonel por montera, un haz de tablas debajo del brazo y una banasta arrastrando de larga cuerda. Seguido por los demás, atravesando calles, llegan á la plazoleta del barrio, en cuyo centro se levantaba un monte de trastos viejos, trozos de estera, sillas sin asiento, cestos sin fondo... viniendo á aumentar la lista de este inventario el combustible que recogieron en la pescadería de la *señá* Jacinta... ¡Oh, seguramente su hoguera sería la mayor y la que durase más de todas!...

—¿Dónde está el cesto grande que nos dió la *señá* Micaela?—pre-

guntó al llegar Ricardo, el *mandón*, á un niño que por lo visto se quedó de guardián de los trastos.

—Yo no sé—respondió con una voz dulcísima el interpelado.

—¿Que no sabes?—rugió Ricardo con toda la ira que puede encerrar un corazón de nueve años.—Te lo habrás dejado quitar, llorón.

—La culpa tiene—continuó otro chico—quien deja de guarda á un llorón y á un *ganga*, que no es capaz de nada.

—Simplicio... cobarde... llorón—dijeron todos, frotándose fuertemente los puños, que es lo que hacen los niños para hacer renegar á otro, pero él les miraba fijamente con sus grandes ojos azules, bañados en lágrimas y dibujando en sus labios una sonrisa tan triste, tan triste... que helaba la sangre.

—Quédate tú de guarda, *Pelón*—dijo Ricardo á uno de sus subalternos—porque este *Pío-pío* no es bastante persona para defender lo nuestro—y se alejó seguido de los demás en busca de combustible.

II

¡Qué chisporroteo el de la resina de las maderas al quemarse! ¡Cómo se retuercen las tablas encendidas en medio de las llamas! ¡Cuál se elevan éstas por encima de los más altos balcones de las casas de la vecindad! ¡Qué gritería la de los muchachos, corriendo de una parte á otra, armados de largas pértigas con las que remueven el combustible, para dar más viveza y mayor esplendor á la hoguera! ¡Vaya una algazara y vaya un bailoteo que en un ángulo de la plaza se traen las mozas y mozos del barrio, á los discordantes sonos de un acordeon, que con más entusiasmo que arte un joven maneja! ¡Qué parlamento más animado y chispeante sostienen los hombres maduros apurando unas colillas, mientras las mujeres que les escuchan levantan constantemente la vista, del *punto de calce-ta* que están haciendo, para dirigirla á los muchachos, y avisarlos de algún peligro!.... pero éstos... que si quieres... más leña, que se apaga la hoguera.

Apartado de sus compañeros, sentado sobre un mueble que en otro tiempo debió servir para algo, fija su triste mirada en la nube de humo que se perdía en la obscuridad del cielo, estaba Luisito, el llorón, el cobarde, el *Pío-pío*, como lo llamaba Ricardo.

¡Qué triste estaba Luisito!... Aquella misma noche hacía un

año que su madre le dejó huérfano... —Yo me quiero ir contigo, mamá — había contestado al decirle ésta que se marchaba al cielo... ¡Ah, pero su mamá, que siempre le había querido, aquella noche se marchó sin él!.. Luisito no sabía lo que era la muerte, pero se entristecía, á medida que su mamá respiraba más fatigosamente y era más tétrica su faz y sus ojos tenían menos luz y un tinte más morado sus labios... ¿Por qué se ponía así su mamá? Ella siempre tan alegre... ¡qué cosas más bonitas le cantaba cuando le dormía en su regazo!.. Todas las noches antes de llevarlo á la cuna, le ponía de rodillas ante un cuadro, en el que había una Señora rodeada de muchos niños con alas. Esa Señora—le decía—es otra mamá tuya y esos niños, tus hermanos; sé bueno, para que esos hermanos tuyos te lleven donde está esa Señora, que es un jardín muy grande y muy bonito.—Y Luisito rezaba una oración que su madre iba diciendo... ¡Qué noche más triste!.. ¡Qué frío era el beso que le dió su madre!

—¿Conque no me llevas contigo al cielo?—dijo.—Su madre no le contestó... estaba muerta.

—¡Señora, Señora!—exclamó Luis saliendo de la habitación y poniéndose de rodillas ante el cuadro de la Virgen;—mi mamá se va al cielo y no me quiere llevar... llévame tú... El resplandor de una hoguera, la de San Juan, dejó ver un niño dormido sobre las baldosas de la habitación...

Todos estos tristes recuerdos venían á su memoria aquella noche en que, sentado sobre un mueble, miraba atento la espiral de humo que se desvanecía en lo alto. ¡Quizá veía allí á su madre volando al cielo y dejándole solo sobre la tierra!

¡Qué triste estaba Luisito! ¡Cuánto debía sufrir!

III

—¿A ver quién es el valiente que salta ahora?—dijo con reticencia Ricardo en el momento en que era la hoguera una fogata suficiente para asar en ella toda una ganadería de mil cabezas.

—Ni tú tampoco—contestó uno mortificado *en su honor* por aquellas palabras.

—¿Que yo tampoco? y con más lumbre—y dicho esto, arrojó el valiente en la hoguera la poca leña que quedaba, dirigiéndose donde estaba sentado Luisito, para quitarle el asiento y quemarlo también.

—Quítate de ahí, llorón.—Luisito no contestó.

—¿No quieres?... toma—y dándole un empujón le hizo caer de espaldas sobre las piedras.

Echó Ricardo en la lumbre el asiento, retrocedió una buena parte de terreno, para que el empuje fuera más rápido, y se precipitó á la carrera...

—No saltes—exclamaron sus camaradas.

Ya era tarde; un salto prodigioso había puesto á Ricardo en el aire sobre las llamas: todos vieron allí su cuerpo encogido y todos le vieron desaparecer en una nube de humo... Un grito de angustia, desconsolador, triste, atronó el espacio; el baile se suspendió; hombres y mujeres acudieron prestamente... pero antes de llegar á la hoguera, se quedaron extáticos, mudos, paralizados... El *ganga*, el llorón, el cobarde, Luis, en una palabra, se retorció, abrazado á Ricardo, en medio de las llamas para libertarle... ¡se había levantado rápidamente del suelo para socorrer á Ricardo!

Momentos después, apagada la hoguera, sacaron de entre las brasas dos pedazos de carne carbonizados.

Al día siguiente dijeron todos los niños á sus madres, que entre el humo vieron á Luisito sonriendo, subir entre muchos niños que tenían alas, muy arriba, muy arriba, hasta que se juntaron con una Señora, que se parecía mucho á la que estaba en el cuadro de la iglesia.

MANUEL GRANDE AMBROSIO.

LAS NUEVAS POESIAS DE LEON XIII

Le Moniteur de Rome publica el texto de las nuevas poesías del ilustre Pontífice compuestas en obsequio á la Sagrada Familia, cuyo culto tanto han encarecido todos los Prelados del Orbe católico. El primer periódico que las ha publicado es *Il Paese* de Perugia, excelente diario católico de aquella capital.

IN SACRAM FAMILIAM

Jesum, Mariam, Joseph

HYMNI

I

O lux beata coelorum
Et summa spes mortalium

Jesu o cui domestica.
Arrisit orto caritas.
Maria, dives gratia,
O sola quae casto potes

fovere Jesum pectore,
Cum lacte libans oscula.
Tuque ex vetustis patribus
Delecte custos Virginis,
Dulci patris quem nomine
Divina Proles invocat:
De stirpe Jesse nobili
Nati in salutem gentium,
Audite nos qui supplices
Vestras ad aras sistimus
Dum sol redux ad vesperum
Rebus nitorem detrahit,
Nos hic manentes intimo
Ex corde vota fundimus.
Qua vestra sedes floruit
Virtutis omnis gratia,
Hanc detur in domesticis
Referre posse moribus.

II

Sacra jam splendent decorata ly-
[chnis
Templa, jam sertis redimitur ara,
Et pio fumant redolentque acerrae
Turis honore.
Quid Patris dicam Genito superni
Regios ortus placuisse? parva
sed domus celat decora et vetustae
Nomina gentis.
Arte, qua Joseph, humili excolen-
[tus.
Abdito Jesus juvenescit aevo,
Seque fabrilis socium laboris
Adiicit ultro.
«Irriget sudor mea membra, dixit,
«Antequam sparso mádeant cruore:
«Haec quoque humano sceleri ex-
[piando
«Poena luatur».
Assidet mater studio a nato,
Assidet sponso pia nupta, felix

Si potest lassis medium per aestum
Ferre levamen.
O neque expertes operae et laboris,
Nec mali ignari, miseros juvate,
Quos reluctantes per acuta rerum
Urget egestas.
Demite his fastus, quibus alma ri-
[det.
Faustitas; mentem date rebus aequam
Omnia ex vestro licet impetrare
Numine sancto.

III

O gente felix hospita
Augusta sedes Nazarae,
Quae fovis alma Ecclesiae
Et protulit primordia.
Sol qui pererrat aureo
Terra jacentes lumine,
Nil gratius per saecula
Hac vidit aede aut sanctius.
Ad hanc frequentes advolant
Caelestis aulae nuntii,
Virtutis hoc sacrarium
Visunt, revisunt, excolunt.
Qua mente Jesus, qua manu
Optata patris perficit!
Quo Virgo gestis gaudio
Materna obire munera!
Adest amoris particeps
Curaeque Joseph conjugii,
Quos mille jungit nexibus.
Virtutis auctor gratia.
Hi diligentes invicem
In Jesu amorem confluunt,
Utrique Jesus mutuae
Dat caritatis praemia.
Sic, fiat, ut nos caritas
Jungat perenni foedere,
Pacemque alens domesticam
Amara vitae temperet!

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa continúa sin novedad en su importantísima salud.

En Lourdes.—Durante el mes de Mayo han acudido á Lourdes numerosos grupos de peregrinos, entre los que se encontraban más de doscientos enfermos, dos de los cuales, sobre todo, fueron curados milagrosa y repentinamente en el momento de pasar por su lado la Custodia, llevada en procesión por entre la apiñada y piadosa muchedumbre. Varias fueron además las curaciones que tuvieron lugar durante el mes de Mayo, y todas se hicieron constar en el registro médico de las oficinas, donde pueden atesti-

guarse los milagros sin cuento debidos á la intercesión de la Virgen Santísima.

Hermanas de la misión.—Una institución francesa, la de las *Hermanas de la Misión*, presta sus servicios en las colonias portuguesas. Están sujetas al Real Patronato y á los Ordinarios en cada diócesi. Existen 120: 67 alsacianas, dos italianas, una alemana y una americana. En 1892 y en un solo Hospital de Lorenzo Marqués, han asistido á más de 4.000 enfermos. Sostienen además escuelas y establecimientos de beneficencia para huérfanos.

¿Habrá conflicto?—No se ha publicado la alocución de Su Santidad en el último Consistorio, contra la práctica en estos casos seguida, lo que prueba, según el *Courrier de Bruxelles*, que el Papa ha tratado esta vez con el Sacro Colegio asuntos de extraordinaria importancia. Sospéchase que se prepara un conflicto con motivo del nombramiento para el Patriarcado de Venecia, vacante por fallecimiento del Cardenal Agustini, porque el Gobierno del Rey Humberto no se halla dispuesto á conceder á su sucesor el *exequatur*.

Nombramientos.—El Cardenal Di Pietro, antiguo Nuncio en Madrid, ha sido nombrado por Su Santidad Prefecto de la Congregación del Concilio, como sucesor del Cardenal Serafini.

También ha sido nombrado secretario de la Propaganda Mons. Agustín Ciasca, de la Orden de San Agustín, Arzobispo titular de Larissa, que venía ejerciendo las funciones de Prosecretario.

El Schad de Persia y el Papa.—Un príncipe mahometano, otro enemigo, el schad de Persia, ha dirigido una notable carta á Su Santidad con motivo de su Jubileo.

Aquel príncipe dice que «ofrece votos cordialísimos por la larga duración de su vida y de su gobierno espiritual, que es causa de felicidad para todas las naciones.»

Le pide que «no le olvide en sus oraciones, que son siempre escuchadas por Dios», y le suplica que se estrechen cada vez más los lazos de amistad que les unen.

Muchos príncipes católicos no se atreven á hablar al Papa de una manera tan afectuosa y tan *cristiana*.

¡Es preciso que venga un mahometano del fondo del Asia á enseñar respeto y amor al Papa á los gobernantes católicos de nuestro tiempo!

El Apóstol de la caridad.—Aquel cuyo nombre es bende-

cido, no solamente en los asilos del dolor y del sufrimiento, sino en los ámbitos todos del mundo entero, San Vicente de Paúl, tiene ya, venturosamente, su iglesia en Roma.

Las Hermanas de la Caridad, que no poseían más que una estrecha é incómoda capilla para albergar sus enfermos, ven levantarse esta nueva iglesia al pie del monte Aventino, gracias á los auxilios inagotables de la Providencia, que ha escuchado solícita sus oraciones y sus plegarias.

Música religiosa.—Actualmente se ocupa el maestro Verdi en componer una partitura para la *Letanía lauretana*, que será solemnemente ejecutada en la época de la celebración del centenario de la milagrosa traslación de la *casa* de Nazareth á Loreto.

María Santísima auxilio del obrero.—En el último número del *Boletín Salesiano*, aparece publicada la siguiente merced de María Auxiliadora á un obrero muy devoto suyo.

«El 15 de Agosto de 1892 se presentaba en la iglesia de María Auxiliadora á celebrar la fiesta de la Asunción el obrero Domingo Cusano. Sin trabajo y sin poderlo conseguir tiempo hacía, se hallaba en la indigencia. No tenía casa donde albergarse y varias noches había dormido al aire libre. Todo lo que poseía era el traje que llevaba y un reloj de oro. El obrero se encomendó á María Auxiliadora y luego se fué á un Sacerdote salesiano, en la sacristía, á quien, dándole el reloj, le dijo: «Tenga la bondad de recibir esta ofrenda de un obrero sin ocupación para el Santuario de María;» luego añadió: «La Virgen Santísima me pagará esta limosna que es todo lo que puedo dar,» y al decirlo se le saltaban de los ojos las lágrimas.

No tardó en presentarse de nuevo lleno de alegría en el Santuario. María le había mirado con piedad; había obtenido un trabajo que le aseguraba sustento honrado y abundante, y así venía á expresar á la Madre de Dios su profundo agradecimiento».

Siempre la Caridad.—Cuatro Hermanas de la Caridad, holandesas, han salido de Amsterdam para Curacao, en las Antillas, destinadas al cuidado de los leprosos. Las colonias holandesas están espiritualmente regidas por Misioneros, en la India por los Jesuitas, en las Antillas por los Padres Predicadores y en la Guyana por los Redentoristas.

Un misionero mandarín.—Mons. Anzer, Misionero en China (Chan-tong meridional) ha sido nombrado gran mandarín del Celeste Imperio. Parece que vuelven los tiempos en que Ricci y otros Jesuitas eran elevados á tan alta dignidad.



Las Diócesis de España

De Ciudad-Rodrigo.—El domingo se celebró en la Capilla de Cerralbo la fiesta al Deífico Corazón de Jesús. Predicaron los conocidos oradores D. Perfecto González y don Tomás Rodríguez. Durante la novena lo habían hecho con gran elocuencia D. Lucas Pacheco y D. Aureliano Sevillano.

Exámenes.—Han terminado los exámenes de prueba de curso en el Seminario Colegio de San Cayetano de Ciudad-Rodrigo, celebrándose 203 exámenes; resultando 53 sobresalientes, 37 notables, 39 buenos, 66 aprobados y 8 suspensos.

La enhorabuena al digno Director del establecimiento, á los profesores y á los alumnos.

Cuerpo incorrupto.—Al verificar la exhumación del cadáver de Sor María Ana Mogas, fundadora de la orden terciaria de la Divina Pastora, en Madrid, se ha encontrado dicho cadáver, después de ocho años, sin señal alguna de corrupción.

Los Trinitarios de la Rambla.—Después de cuarenta y ocho años que hace que la revolución, con mano sacrílega, arrancó á los Trinitarios descalzos de su convento de la villa de la Rambla (Córdoba), esta Comunidad ha vuelto de nuevo á ocupar su antigua residencia, siendo recibida por todos con singulares muestras de aprecio.

Asunto interesante.—La prensa católica viene denunciando, sin que hasta la fecha se haya puesto remedio, un hecho de capitalísima importancia: la publicación, por la casa editorial del Sr. Calleja, de obritas destinadas á los niños, las cuales pueden ocasionar á éstos estragos en su inteligencia y en sus corazones.

Un señor catedrático del Seminario conciliar de Palencia ha escrito un artículo en *La Propaganda Católica* demostrando que muchos de los libritos que edita el citado señor Calleja, y que recorren las escuelas de gran parte de España, son peligrosos.

El editor se revuelve contra estas inculpaciones que se le dirigen y quebrantan y perjudican sus intereses; pero el señor Calleja debe de tener en cuenta que por encima de

toda mira particular y de pura conveniencia personal se hallan los sagrados intereses de la moralidad y la Religión, singularmente cuando se relacionan con las cándidas é inocentes almas de la niñez.

En honor de un Cardenal español.—*Le Moniteur de Rome* dice lo siguiente del Cardenal Sanz y Forés, Arzobispo de Sevilla: «Verdadero apóstol de Andalucía, es un eminente predicador, que se sirve admirablemente de su elocuencia, tantas veces acreditada, para dar á los asuntos de que trata especial gracia y unción evangélicas». El título de San Eusebio que Su Santidad le ha concedido, es célebre en los fastos de la Iglesia. Este mismo llevó Gregorio XVI. Asistieron á la toma de posesión el Sr. Merry del Val, el señor Montes de Oca, Obispo de San Luis de Potosí, monseñor de la Chiesa, Mons. Stanley, el Rvdo. P. Martínez, de la Orden de Predicadores, el Rvdo. P. Llavaneras, Capuchino, el P. Panadero, Franciscano, el Rector de Montserrat Sr. Tuñón, y el Capellán de la misma iglesia, D. Máximo Pérez Caballero, el Sr. Coello, el pintor Pradilla y otros distinguidos individuos de la colonia española.

Descanse en paz.—Ha fallecido el Ilustrísimo señor Obispo de Tortosa.

Pedimos una oración á nuestros lectores para el ilustre finado.

S a l a m a n c a

Cultos en Ledesma.—Precedida de solemne novena, en la que ha predicado el incansable capellán de las Carmelitas Sr. Bartolomé, se celebra mañana en el templo conventual de referida Comunidad la fiesta al Sagrado Corazón, predicando citado señor.

También en el pasado domingo se celebró otra fiesta en honor del Deífico Corazón en la parroquia de Santa María y predicó el Sr. Palomero.

Grados.—En la presente semana recibieron el grado de Doctor en Sagrada Teología en el Seminario central, don Resurrección Azcue y D. Juan Castro; y el de Licenciado en la misma Facultad D. Perfecto Sánchez Benito.

Comunión.—Se distribuirá mañana á las seis en la Clerecía á las jóvenes que asisten á las escuelas dominicales.

Buena idea.—En la inmediata villa de Ledesma se ha

abierto la enseñanza catequística, para criadas, esperando sacar fruto copioso que será como el comienzo para la instalación de las escuelas dominicales.

Para honrar al Sagrado Corazón.—Con nutrida comunión, fiesta solemne en la que predicó el celoso párroco de la Maya, procesión y reserva, se ha celebrado la fiesta al Deífico Corazón de Jesús en el pueblo antes mencionado.

Con este motivo se estrenó un valioso estandarte regalo de D. Eusebio Martín y dos artísticos cuadros representando á los Sagrados Corazones.

Fiestas Sacramentales.—Con mucha solemnidad se vienen celebrando en todas las parroquias de la capital funciones religiosas en honor del Santísimo Sacramento.

Hace quince días se celebró en la parroquia del Carmen con mucho esplendor, y el pasado domingo en la Purísima, cuyo templo estaba adornado con exquisito gusto y lujosos candelabros.

Del sermón estuvo encargado el distinguido orador señor Sánchez Jiménez. Mañana toca el turno á la parroquia de San Juan de Sahagún. Predicará el Dr. D. Juan Cajal.

Distribución de premios.—Sabemos por *La Información* que mañana, á las cuatro y media de la tarde, se distribuirán los premios á las alumnas más distinguidas en las escuelas dominicales para sirvientes, durante el curso que acaba de terminar.

Tan solemne acto se verificará en el paraninfo de la Universidad con arreglo al siguiente programa:

PRIMERA PARTE.—1.º *Amor discreto.*—Gavotta de Soh Resch.—Banda de Calatrava.

2.º *Discurso* que leerá el P. Director de las escuelas.

3.º *Pieta signore*, Aria para barítono, Stradella.

4.º Distribución de premios á las alumnas de la Escuela situada en la calle de Zamora.

SEGUNDA PARTE.—1.º Ave María, Gounod.

2º Distribución de premios á las alumnas de la Escuela del Corazón de Jesús, situada en la calle de la Compañía.

3.º *Polka prusiana*, por Parlow.—Banda de Calatrava.

Misa del rosario.—Todos los sábados del año, de nueve á nueve y media de la mañana, se celebra en la iglesia de San Esteban de esta ciudad, una misa cantada solemne en honor de la Santísima Virgen del Rosario.

Asistiendo á dicha misa, gánase una indulgencia ple-

naria y muchas parciales, aplicables todas á las benditas almas del purgatorio.

Asociación del Rosario Perpétuo.—Desde el primer domingo de Julio, los Asociados del Rosario Perpétuo asistirán á la procesión de la cofradía provistos de medalla pendiente de un lazo y de vela.

Los lazos deberán ser todos exactamente iguales y del color propio de la decena en que á cada asociado corresponda la hora de guardia, á saber:

Primera decena de mes, lazo *azúl*.

Segunda decena de mes, lazo *encarnado*.

Tercera decena de mes, lazo *blanco*.

Los asociados que carezcan de lazo ó de medalla, podrán adquirirlos de los respectivos jefes de sección, y si este medio no les fuera fácil, en la portería del convento de San Esteban, al precio siguiente: Un lazo, 10 céntimos. Una medalla, 25 céntimos.

Fiesta en Cabrerizos.—En la tormenta del día 18 de los corrientes cayó una chispa eléctrica en una casa de dicho pueblo, pasando inmediata á una cama en donde se encontraba una niña y recorriendo después una pequeña habitación ocupada por nueve personas, sin que providencialmente causara la menor lesión á ninguna de ellas. Con este motivo, el día de San Juan Bautista, se ha celebrado una fiesta á Santa Bárbara con misa solemne y Su Divina Majestad manifiesto, predicando en ella el párroco una sentida plática que arrancó á los oyentes tiernas lágrimas de gratitud. Antes de la misa se acercaron casi todos los favorecidos á recibir los Santos Sacramentos de la Penitencia y Comunión y también se ofrecieron todos juntos á servir el año presente la mayordomía de Santa Bárbara.

Aniversario.—El miércoles 5 de los corrientes se celebrará en la iglesia parroquial de San Martín el aniversario de Doña Eloisa Vega, esposa de nuestro distinguido amigo el arquitecto provincial y diocesano D. Joaquín Vargas. Reiteramos con este motivo nuestro sentido pésame al Sr. Vargas.

Novenas á la Virgen del Carmen.—Comenzarán el viernes en la parroquia del mismo nombre y en la capilla denominada el *Carmen de Abajo*.

En todo el mes de Julio, después de la misa de diez, se leerá un piadoso ejercicio en la citada parroquia del Carmen en honor de la Santísima Virgen.

Homilias.—Durante los meses de Julio y Agosto se suspende la predicación dominical en la Santa Basílica Catedral.

De Alba.—En el convento de San Benito, vistió el santa hábito la joven postulante Sor Nicanora Barba y Sánchez.

—Con mucha solemnidad se celebró en la iglesia de San Juan Bautista el día 24 la fiesta del Santísimo Corazón de Jesús. A la misa de comunión, se acercaron á la sagrada mesa más de doscientas almas.

En la misa de la fiesta predicó un elocuente sermón sobre los tesoros de amor y de misericordia que se encierran en el deífico Corazón de Jesús, el Sr. Arcipreste, don Juan Antonio Ruano.

Cantadas solemnes completas en la tarde se hicieron procesionalmente las cinco visitas á S. D. M. y acto de desagravios, terminando los divinos cultos con la reserva y bendición sacramental.

—En la tarde del domingo último tuvieron lugar en la iglesia del convento de Santa Isabel, los sagrados cultos en la Venerable orden terciaria del gran Padre San Francisco de Asis.

En el poco tiempo transcurrido desde la instalación en aquella villa, son ya más de ciento las hermanas que han hecho solemne profesión.

Salmerón.—El republicano Salmerón y otros *adláteres* han estado tres días en Salamanca haciendo propaganda, no de sus ideas políticas, sino de ateísmo é irreligión.

Dios los perdone.

Bien venidos.—Hemos tenido el gusto de saludar á los distinguidos religiosos de la orden agustiniana Reverendo Padre Tirso López y Rdo. P. Bonifacio Moral que llegaron ayer á Salamanca.

Nuestro Prelado.—Continúa en Madrid bien, á Dios gracias. Se cree que su regreso se verificará muy en breve.

Máquina de vapor.—Se ha comenzado á montar una con destino á la elevación de piedra y demás materiales en el templo que se está construyendo en honor de San Juan de Sahagún, á fin de poder dar mayor impulso á las obras.

Necrología.—Ha fallecido en el Cubo de D. Sancho una hermana de nuestro particular amigo D. Gabriel Moríñigo, párroco de San Juan de Sahagún. Suplicamos á nuestros lectores la encomienden á Dios.

SALAMANCA.—Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.